



Journée Portes Ouvertes du PFPS, le 1er février 2025

Editorial

Chères lectrices, chers lecteurs,

Chaque début d'année est une promesse de renouveau, d'élan et de projets ambitieux. Ce premier trimestre 2025 ne fait pas exception et témoigne de la vitalité du PFPS du CHU de Rennes. À travers les événements et initiatives qui jalonnent ces prochains mois, nous affirmons encore une fois notre engagement dans la formation, l'innovation pédagogique et la dynamique interprofessionnelle.

Un début d'année sous le signe de la découverte et de l'ouverture

Dès janvier, le Salon de l'Étudiant a offert aux futurs professionnels de santé l'opportunité de découvrir nos filières, d'échanger avec les étudiants et formateurs, et de se projeter dans leur avenir. Cette belle dynamique s'est poursuivie avec les Journées Portes Ouvertes – le 01er Février 2025 – avec près de 2300 visiteurs : un moment phare pour faire connaître nos formations et partager notre fierté des métiers de la santé.

Des moments de reconnaissance et d'apprentissage

Félicitations à Ayoub El Mourabit, lauréat du Prix Serge Mourgues au sein de l'IFMEM pour son mémoire, une distinction qui honore son travail et son implication. Nous avons célébré en décembre 2024, la diplomation des étudiants de l'IFSI, ainsi que celle des élèves de l'IFAS le 7 mars dernier : une étape clé vers leur entrée dans le monde professionnel.

Les Jeux sérieux à l'IFMEM, nouvelle approche pédagogique immersive, continuent de démontrer leur intérêt pour la formation. L'initiative du binôme IPDE-AP, quant à elle, met en lumière la force de la collaboration et de la transmission des savoirs entre professionnels.

S'ouvrir aux nouvelles perspectives

Du côté de la recherche et des réflexions autour des pratiques, la 3e Journée Facteurs Humains – IADE s'est révélée un rendez-vous incontournable pour améliorer la prise en charge et la sécurité des soins.

Un avenir en construction

Le travail mené au sein des filières continue de nourrir notre réflexion et de faire évoluer les pratiques pédagogiques et professionnelles. Nos formations se renouvellent, nos étudiants et élèves s'engagent, et ensemble, nous façonnons l'avenir des métiers du soin.

À toutes et à tous, nous souhaitons une belle année 2025, pleine de projets, d'apprentissage et de réussite !
Prenez-soin de vous,

Marielle Boissart – Directrice des Soins
Coordonnatrice Générale du GHT Haute Bretagne Formations
initiales – PFPS CHU de Rennes
Coordonnatrice paramédicale de la recherche en soins
CHU de Rennes – CIC Inserm 1414 – Université de Rennes

Delphine Hue
Faisant-Fonction Directrice des soins
Adjointe à la Coordonnatrice Générale des Instituts de Formation

Bienvenue au PFPS



Bérénice Dinel
Formatrice Sage-Femme



Isabelle Volle
Assistante IFAS



Sandrine Posnic
Formatrice IFAS



Sophie Porteu-Barbedette
Formatrice IFSI



Marine Paysan
Formatrice IFSI

l'Étudiant

Le PFPS était présent au Salon de l'étudiant jeudi 9, vendredi 10 et samedi 11 janvier 2025 au parc des expositions de Rennes. Merci à tous les étudiants et formateurs, filières IFMEM et IFSI de s'être rendus disponibles pour répondre aux nombreuses questions des visiteurs.



Une mobilisation exceptionnelle à la Journée Portes Ouvertes du PFPS

Le PFPS a accueilli plus de 2300 visiteurs cette année pour sa journée Portes Ouvertes qui s'est tenue le samedi 1er février de 9h à 17h.

Véritable temps fort de l'année, cette journée offre aux futurs candidats, ainsi qu'à leurs familles, l'opportunité de se renseigner sur les 10 filières de formation dispensées au PFPS du CHU de Rennes.

Avec également la participation des IPA (Infirmier de Pratique Avancée) de l'Université de Rennes.

Cette journée a été rythmée par de nombreux temps forts, notamment :

- Visites guidées du Pôle, pour plonger au cœur de nos installations ;
- Stands de présentation des formations, permettant des échanges enrichissants avec nos formateurs et étudiants/élèves ;
- Stands scénarisés, mettant en scène des situations pratiques liées à nos métiers ;
- Ateliers Parcoursup, pour guider les futurs candidats dans leur orientation ;
- Démonstrations de simulation, pour expérimenter concrètement certains gestes professionnels ;
- Présence de l'ARFASS Bretagne, notre partenaire, qui a partagé son expertise et soutenu cet événement.



Les équipes étaient également mobilisées sur les stands de l'Université de Rennes pour représenter les formations de Sages-Femmes et IBODE, et promouvoir nos formations auprès d'un public encore plus large.

Un grand bravo à tous les participants, professionnels, étudiants/élèves et partenaires, pour leur implication, leur énergie et leur envie de transmettre leur passion.

Nous espérons avoir inspiré de nombreuses envies pour rejoindre les métiers de la santé. Merci à tous et à l'année prochaine pour une nouvelle édition pleine de découvertes !

Le Prix Serge Mourgues 2024 pour Ayoub El Mourabit, IFMEM promo 2021-2024

L'AFPPE* valorise par le prix Serge Mourgues les travaux d'initiation à la recherche des étudiants manipulateurs en électroradiologie.

Plusieurs étudiants de l'IFMEM de Rennes dont les thèmes de MIRSEM* visent à améliorer la qualité et la sécurité des pratiques professionnelles et des prises en soins des patients ont candidaté en juillet 2024.

Lors de son Collège scientifique, le jury de l'AFPPE a décerné le Prix Serge Mourgues 2024 à Ayoub El Mourabit, étudiant de la promotion 2021-2024 de l'IFMEM de Rennes et diplômé en juin 2024 pour son MIRSEM intitulé : « **Évaluation de la légitimité des manipulateurs d'électroradiologie médicale à intégrer l'impression 3D dans leur pratique** ».

Pour son sujet d'étude, Ayoub El Mourabit a construit sa recherche autour d'une méthode mixte qualitative et quantitative sous les conseils avisés de son guidant Mr Arnaud Fily.

Ayoub El Mourabit, lauréat 2024, communiquera prochainement lors de congrès professionnels et par une publication dans la revue Le Manipulateur. Un premier rendez-vous vous est donné à l'occasion des Journées de Production Etudiante (JPE) du vendredi 20 juin 2025 organisée au PFPS par l'IFMEM de Rennes où Ayoub viendra présenter son travail et partagera son expérience d'initiation à la recherche aux étudiants des 3 promotions actuelles.

Toute l'équipe pédagogique de l'IFMEM félicite Ayoub pour ce beau travail de fin d'études.

Gwénaëlle Briand, formatrice IFMEM

*Association Française du Personnel Paramédical d'Electroradiologie

*Mémoire d'Initiation à la Recherche en Soins en Electroradiologie Médicale



Ayoub El Mourabit, lors des JPE (Journées des Productions Étudiantes) au PFPS le 20 juin 2024

Jeu sérieux au Centre Eugène Marquis : qualité des traitements en radiothérapie

Le 9 janvier, les étudiants de 3ème année de l'IFMEM du PFPS du CHU de Rennes ont pu participer à un temps de formation sous la forme d'un jeu sérieux : 7 erreurs.

Organisée dans le service de radiothérapie du Centre Eugène Marquis, cette activité pédagogique avait pour objectif d'initier les étudiants à la culture qualité dans la préparation et la réalisation de séances de traitement en radiothérapie.



Merci à Coralie Geffroy-Hulot, manipulatrice d'électroradiologie médicale principale et Elise Leroy, ingénieure qualité en radiothérapie pour l'organisation de ce beau projet collaboratif au bénéfice des étudiants.

Maxime Soulabaille, formateur IFMEM



3ème Journée des Facteurs Humains en Santé au PFFS

Un an après le succès du séminaire sur les Compétences Non Techniques (CNT) organisé au PFFS Rennes du CHU de Rennes, les étudiants IADE et les internes d'anesthésie du CHU de Rennes se sont à nouveau réunis pour la 3ème Journée des Facteurs Humains en Santé le 24 janvier 2025 !



Cette journée de formation a permis de renforcer les connaissances des étudiants sur l'impact des facteurs humains et organisationnels concernant les événements indésirables graves liés aux soins. Un focus particulier a été mis sur l'amélioration de la collaboration interprofessionnelle, essentielle pour une meilleure qualité et sécurité des soins.

Il est désormais évident que l'intégration des CNT dans les formations médicales et paramédicales est cruciale. En plus d'améliorer la sécurité de patients et de garantir le bien-être des soignants, les méthodes pédagogiques utilisées sont innovantes, favorisent l'engagement des étudiants et donnent du sens à l'interprofessionnalité.



Un immense Merci aux équipes motivées et engagées pour cette journée réussie, co-construite et co-animée avec énergie : Cédric Basquin, Thomas Lebouvier, Véronique Normier-Calhoun, Bruno Contamin, Jean-Paul Decoene, Ludovic Meuret, Delphine Dumortier.

Merci à tous pour l'organisation de cette journée en interprofessionnalité certifiée avec la mention haute valeur humaine !

Stages à l'IFCS : retours d'expérience

Dans le cadre du module de pédagogie, les étudiants cadres de santé réalisent un stage dans un établissement de formation. Les étudiants doivent construire et animer une séquence pédagogique. Nous vous proposons un retour d'expérience d'étudiants ayant réalisé leur stage chez les Compagnons du Devoir et au CESU.

Yannick Dauge, Eric Désévéday, Cadres supérieurs de santé-coordonateurs IFCS



Nous avons réalisé notre stage pendant 3 semaines à la maison des Compagnons du Devoir et du Tour de France de Rennes. L'objectif de ce stage était de découvrir la fonction de formation dans les univers de la pédagogie et de l'andragogie. L'idée pour nous a été de sortir du domaine de la santé en s'ouvrant à d'autres formes d'apprentissages.



Nous avons co-construit un jeu de société, TymP'anique avec un ingénieur pédagogique dont l'objectif est de sensibiliser les professionnels aux risques sonores dans les métiers manuels et dans la vie en générale.

Il y a eu un réel engouement autour de ce travail de coopération avec les équipes de la maison des Compagnons, celles de Rouen, du Pôle Santé Sécurité Ergonomie du Collège des Métiers et tous les Compagnons en apprentissage.

Nous remercions tous les acteurs de l'association pour l'accueil et les échanges riches en enseignements.

Jessica Jousselein, Thomas Grosbois, étudiants cadres de santé

J'ai réalisé mon stage en pédagogie au Centre d'Enseignement des Soins d'Urgences (CESU) du CHU de Rennes. Dans le cadre de la Formation d'Adaptation à l'Emploi des ambulanciers SMUR, j'ai conçu un jeu de l'oie pour favoriser les apprentissages autour des aspects réglementaires, médico-légaux et éthiques de la profession.

Cette approche ludique, interactive et pédagogique a mobilisé les connaissances des apprenants tout en favorisant leur collaboration. Ils ont pu développer leurs capacités d'analyse et projeter leurs prises de décision à venir sur le terrain.

Comme en atteste ce nuage de mots, les apprenants ont exprimé leur enthousiasme pour ce jeu.

Je remercie tous les professionnels du CESU 35 pour leur accueil, leur accompagnement durant ce stage. Les échanges et leurs remarques constructives m'ont permis d'enrichir et de développer mes compétences en matière de pédagogie.

Marine Daoudal, étudiante cadre de santé



Une rentrée commune IFA/IFAS/CFARM

Le PFPS du CHU de Rennes a organisé le mardi 21 janvier, une matinée de rentrée commune aux élèves aides-soignants, aux élèves Assistants de Régulation médicale, et aux élèves ambulanciers qui ont tous débuté leur formation en janvier 2025.

Les nouveaux arrivants, après un discours de bienvenue de Delphine Hue, adjointe à la Coordinatrice Générale, ont pu découvrir les spécificités du pôle de formation. Ils ont ensuite profité d'un petit déjeuner servi en présence des partenaires du PFPS (MASCF, GMF, SG Grand Ouest, CASDEN BPO, MNH, MGEN, MGAS).

Nous leur souhaitons une belle réussite à tous !



Travailler en binôme : infirmière puéricultrice et auxiliaire de puériculture (AP)

Mieux se connaître pour collaborer au quotidien !

La rencontre annuelle a eu lieu cette année le mardi 25 février sur le PFPS avec comme objectifs :

- Connaître les différentes voies d'accès au diplôme AP
- Cerner les compétences et responsabilités de chaque profession

Un quizz en groupe restreint a facilité les échanges et questionnements.

L'après-midi s'est poursuivi autour d'ateliers animés par les 2 groupes d'apprenants autour des thématiques suivantes :

- Communiquer en langage signé auprès du nourrisson
- Gérer un soin potentiellement douloureux avec la distraction à tout âge
- Gérer l'utilisation d'un tire-lait lors d'un allaitement maternel
- Connaître le chariot d'urgence en pédiatrie
- Proposer un massage au nourrisson
- Maîtriser la technique du bain enveloppé pour le nouveau-né

Un bilan positif : de nouveaux acquis pour prendre soin de l'enfant et de son parent !

Anne-Claire Papin et Sylvie Bousset, formatrices IPDE



« Une journée enrichissante grâce aux nombreux échanges. J'ai mieux compris les nouveautés du référentiel AP de 2021 »

Claire, étudiante IPDE promotion 2024-2025

Portes ouvertes du nouveau Centre Chirurgical et Interventionnel-CCI du CHU de Rennes

Le samedi 1^{er} mars 2025, le CHU de Rennes a organisé des portes ouvertes pour présenter son nouveau Centre Chirurgical et Interventionnel (CCI). Cet événement a attiré près de 1 400 visiteurs, offrant une occasion unique de découvrir ce bâtiment moderne dédié à l'excellence des soins.

L'Amicale culturelle et sportive (ACS) du CHU de Rennes a participé activement à cette journée en proposant une pause café de qualité, mettant en avant des produits locaux de la société Cafés Coïc, située dans les Côtes-d'Armor.

Cyrille Barbotin de Cafés Coïc a servi café, thé et chocolat chaud accompagnés de douceurs, contribuant à l'ambiance conviviale de l'événement.

Merci à Corinne Danet, cadre de santé au CHU de Rennes d'avoir sollicité l'Amicale pour cette belle collaboration.

Merci également à Philippe Aumont, Président de l'Amicale et à Audrey pour leur participation aux visites du CCI ainsi qu'à Fabienne et John pour leur présence à mes côtés sur le stand.

Christelle Léon, assistante au PFPS, vice-présidente de l'ACS CHU



Tout le personnel du CHU, actif ou retraité, étudiants et élèves du PFPS peuvent adhérer à l'Amicale culturelle et sportive du CHU et bénéficier de tarifs préférentiels sur de nombreuses offres en devenant adhérent pour une cotisation annuelle de 16 euros. (acschu.fr)



Clap de fin pour les élèves ambulanciers, promotions 24-25

Voilà, les promotions 24-25 initiaux et alternants ont terminé leur formation. Ces deux promotions se sont caractérisées par leur enthousiasme, leur professionnalisme, leurs belles valeurs et aussi pour leur humour. Ce fut un réel plaisir de les accompagner dans leur professionnalisation !

Et comment ne pas mettre en exergue leurs talents de créativité par la réalisation de capsules vidéos sur la formation ou le métier d'ambulancier, ils ont en effet, répondu à la commande au-delà de toute espérance. Vendredi 21 février, c'était le grand jour : le visionnage de leurs vidéos. Bravo !

Merci à eux, pour leur investissement et la qualité de leur travail.

A eux désormais de vivre leurs expériences sur le terrain au service des patients qu'ils prendront en soin avec rigueur et bienveillance.

Christophe Gallois, responsable IFA



L'actualité du CESIR

Le CESIR vous retrouve en cette belle année 2025 avec un super visuel sur le bureau 2024-2025 ! Et oui le trombinoscope de notre magnifique bureau est disponible !

Votre cher BDE a de nouveau frappé en entamant cette année 2025 avec un défi : le dry January. Nous avons mis en place une vente de galette des rois afin de reverser les fonds à l'Association Addiction de France !



Le pôle tutorat a pu proposer des séances en présentiel autant pour les L1 que pour les L3 ! Sur leur superbe compte Instagram [@cesirevise](https://www.instagram.com/cesirevise) on peut retrouver des sorties régulières de fiches de révision comme de la physiopathologie, de la pharmacologie, etc mais aussi des informations sur les spécialisations infirmières ou des tips de stage. Soyez donc à l'affût des dernières sorties !

Du 4 au 7 février c'était le Défi Sang Limite ! Le PFPS a réussi à mobiliser 644 personnes dont 89 nouveaux donneurs ! Bravo à toutes et tous ! N'oubliez pas que la Maison du don de Rennes reste ouverte toute l'année et que nos dons sont précieux.

Quelques soirées se sont mises en place post-partiel. De nouveaux moments de cohésion arrivent très rapidement ! Concernant la vie étudiante, les pulls de promos sont de retour avec des nouveaux logo et une nouveauté 2025... Les polaires ! Les snacks sont d'ailleurs de retour au local.



Côté réseau, le CESIR reste présent au côté de sa fédération de territoire la FAHB (Fédération des Associations de Haute Bretagne) pour ses différents temps démocratique comme les moments de cohésion !

Une partie du bureau du CESIR s'est également déplacée à Metz pour le deuxième Conseil d'administration de la fédération de filière infirmière la FNESI (Fédération Nationale Des Étudiant.e.s enSciences Infirmière).

On a entre autres abordé la question de la fin de vie, le bien-être étudiant, le salon infirmier 2025, les avancées politiques sur notre formation. Nous avons également fait un point avec les étudiants de Mayotte sur leur situation actuelle.

N'oubliez pas que tous les membres du CESIR sont disponibles en cas de besoin ou de questions, tant au local que sur notre compte instagram [@cesirrennes](https://www.instagram.com/cesirrennes)



IFAS CHU :
2 rue Henri Le Guilloux
35033 RENNES CEDEX 9

TEMPS D'ÉCHANGE SUR L'ACCOMPAGNEMENT DES ÉLÈVES AS EN STAGE

& POINT D'ACTUALITÉ SUR LES NOUVEAUX ACTES AS

DEUX RÉUNIONS :

Le **mardi 27 mai 2025**
de 14h30 à 16h30 à l'IFAS du CHU

Le **mardi 3 juin 2025**
de 14h30 à 16h30 à l'IFAS du CHU

**AMPHITHÉÂTRE
ARGOAD**

PUBLIC CONCERNÉ : tous les professionnels
accompagnant les élèves aides-soignants en stage.

INSCRIPTION OBLIGATOIRE :





Vendredi 7 mars, nous avons partagé avec les jeunes diplômés de la promotion aide-soignant de janvier 2024 un moment convivial fait de sourires et de joies.

Nous avons eu plaisir à nous retrouver pour cette cérémonie si particulière et importante. Ce temps a permis d'officialiser l'orientation professionnelle choisie. Nous espérons que cette année leur aura permis de s'épanouir personnellement et professionnellement. Nous leur souhaitons le meilleur pour la suite en espérant croiser leur route dans les différents secteurs de soins.

L'équipe pédagogique IFAS



La cérémonie de remise de diplôme des étudiants en soins infirmiers du PFPS du CHU de Rennes, promotion 2021-2024, s'est tenue le vendredi 13 décembre 2024.

Ainsi, 137 étudiants ont été diplômés sur les sessions de mars, juillet et décembre 2024 soit un taux de réussite de 92%.

Ce bel évènement a clôturé le parcours de 3 ans de formation.

Nous vous partageons cette joyeuse envolée de chapeaux !

L'équipe pédagogique IFSI

Suivez-nous !
@pfpsrennes

